



三篠北町町内会 三篠北町 町内会長 増本 功

### 三篠北町文化講演会開催

8月7日(日)三篠北町集会所で、講師の森田節子先生に被爆体験を語って頂きました。先生は、学徒動員で爆心地から1.7キロの広島駅北に有った東練兵場で被爆され、現在、被爆体験者として海外を含め、核廃絶に向けて被爆証言活動を行っておられます。

会場に平和記念館から長崎・広島の写真パネル30枚を借りて展示しました。今年は、原爆投下から66年を迎え、3月の大震災で福島原発事故による放射能漏れがあり、放射能で苦しんだ先生の、体験談を話して頂きました。参加者の中には、被爆体験者も多く、当時を思い出し涙をだしながら聞いている方もおられました。



楠木二丁目町内会 楠木二丁目 町内会長 田尾 光敏

### わが家のお宝自慢展示会

5月28・29日の二日間、町民会館で第2回「わが家のお宝自慢」の展示会を開催しました。三篠公民館で掲示ボードを借用し、会場の雰囲気づくりに、大きな生け花を飾りBGMを流すなど、素人集団で会場づくりをしました。

展示物は、書画・木工芸品・表彰状・手芸品・トロフィー・書籍・掛け軸など、名品・珍品・骨董品・貴重品で、たくさんの出品物が展示され大勢の方に見て頂きました。

また、当日は町内会自慢のオリジナル焼きそばを来場者全員に食べてもらい、膝をつき合わせての会話がはずみ、懇親の輪がひろがりました。



大宮二丁目町内会 大宮二丁目 町内会長 桑本 義弘

### 町内会資源物集団回収

今年4月から、広島市が目指している「ごみの減量・リサイクル意識の向上」と「ゴミ処理費用の削減」のために、月2回の資源ゴミ回収を始めました。

新聞紙・雑誌・ダンボール・アルミ缶・スチール缶の回収を行い、8月末で10回になります。チラシや名刺の紙屑も燃やせるゴミとして出すのではなく、資源ゴミとして広島市の収集ゴミを減量して、町内会活動の資金の創出に努めています。



子ども会育成部 子ども会育成部長 渡邊 伸司

毎月第一水曜日に、子ども会会長会議を行っています。子ども会の活動実績及び予定をお知らせします。

- 6月11日 西区育成者研修会 三滝青少年自然の家
  - 12日 /
  - 7月17日 大芝学区夏季球技大会 大芝小学校・大芝公園  
ソフト優勝 三篠北町子ども会  
フット優勝 三篠2・3丁目合同子ども会
  - 7月31日 西区子連夏季球技大会 西区スポーツセンター他
  - 8月20日 大芝学区子ども合同キャンプ 参加者320人
  - 21日 /
  - 9月23日 大芝公園グランド清掃 AM8時～9時
- 予 定**
- 10月10日 歩け歩け運動 ..... 三滝寺
  - 11月 6日 西区民まつり ..... 西部埋立第五公園
  - 11月12日 三篠公民館祭 ..... 三篠公民館
  - 13日 /
  - 11月20日 西区子ども会文化祭・・ 子ども文化科学館アポロホール
  - 1月 8日 大芝学区とんど祭り ..... 大芝公園
  - 2月29日 西区冬季競技大会(大縄飛び) 西区スポーツセンター
  - 3月11日 大芝学区駅伝大会 ..... 大芝ランニングコース

日頃より、子ども会の活動にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。今後とも変わらぬご支援、ご協力を宜しくお願いいたします。

### 東日本大震災義援金

大芝社協は、3月11日の東日本大震災の被災者に対する義援金を、各町内会にお願いしました。各町内会での募金等による義援金は、1,807,180円寄せられました。この義援金は、西区社協を通じて共同募金会へ送金され被災者に渡されます。

### 大芝学区人口 (平成23年7月末)

世帯数 ... 7,864	
総 数 ... 14,102	65歳以上 ... 2,642
男 性 ... 6,797	男 性 ... 1,061
女 性 ... 7,305	女 性 ... 1,581

### 編 集 後 記

大芝社協は、町内会組織を基盤に住民が、明るく健全な地域社会をつくる事を目的に活動しています。東日本大震災を契機に、地域の絆の重要性が見直されています。「自分たちの町は自分たちで創り、守る」ために、日頃からのつきあいを深め、助け合う気持ちや、言葉を交し合える人間関係があれば、災害時の共助の精神も生まれます。社協は住み良い町づくり活動を行なっています。社協だよりをご覧頂き、ご理解ご協力をお願いします。

広報部長 古屋 輝彦

2011年 19

# 大芝社協だより

<編集・発行> 大芝地区社会福祉協議会広報部 <印刷> サンヨーメディア印刷株式会社



## 大芝地区社協会長に就任して

大芝地区社会福祉協議会 会長 佐々木 浩吉

去る5月の定期総会に於いて、前濱本会長の後任として大芝地区社会福祉協議会(以下大芝地区社協)の会長を拝命いたしました。未熟者ではございますが宜しくお願い致します。

今年は3月11日東日本大震災等で日本を取りまく厳しい中、世界中の人々の温かい支援や、励ましの言葉、又国内に於いても皆様が冷静に対応され、日本人の心の温かさや広さを世界の人々に深く理解されました。大芝社協に於きましても義援金をお願いいたしましたところ多くの心温まるご支援をいただきました事に改めて感謝します。有難うございました。

これからも大芝社協は、先輩諸氏を始め地域の皆様が努力され養って来られた事を心に命じ、皆様方のご支援ご指導により勤めさせていただきます。

終わりに皆様のご健勝、ご活躍の程祈念しご挨拶申し上げます。

民生部 民生部長 国保 典昭

### あなたの町の「民生委員・児童委員」何でもお気軽に安心してご相談ください

どんな小さなことでも大丈夫ですよ

今年度は、広島市が3年に一度行なっている、65歳以上の在宅高齢者基本調査の年です。

5月・6月の2ヶ月間をかけて実施しました。調査に当たっては、個人情報保護の観点から、なかなか難しい場面に遭遇する事がありました。マンション居住の方の調査では、お会いするのに一苦労しました。また、久しぶりに会えば話がはずみ、元気な姿を見て安心しました。いろいろありましたが、無事調査を終りました。

この調査と並行して、災害時要援護者避難事業の新規登録届も実施しました。東日本大震災や台風12号による豪雨災害など災害が多発しています。いつ我が身に災害がふりかかって来るか知れません。その時に役立つ個人情報の登録です。

生活上の悩み事などがあれば、住民と行政の橋渡し役として近くの民生委員へ遠慮なくご相談下さい。

衛生部 衛生部長 増本 功

大芝学区では、7月24日(日)恒例のクリーン太田川清掃に参加しました。太田川大芝水門から三篠橋西詰、太田川放水路・山本川の大芝学区対象地域の清掃活動を猛暑の中で頑張ってくださいました。参加者は学区公衛推進委員35名を含めて、各町内会の方々の参加を得て、総勢291名の清掃活動です。成果は、可燃ゴミ、不燃ゴミ、ビン・缶・ペットボトル等のリサイクルゴミに区分し、134袋のゴミを拾い集めました。参加した皆さんが、自分達の住んでいる地域は自分達の手できれいにしようという気持ちで、清掃した結果だと思えます。

11月には、「西区散乱ゴミ追放キャンペーン」があります。その節も、皆さんのご協力をお願いします。

各町内会では、毎月清掃活動を行なっております。各家庭での門前清掃を行えば、もっともきれいな町になります。きれいな町は安全で住み良い町になります。ポイ捨てゴミの無い、きれいな町づくりにみなさんのご協力をお願いします。



自主防災部 自主防災部長 中村 勝

東日本大震災を契機に、台風や集中豪雨災害も含めた、自然災害に対する、地域の自主防災組織の必要性が求められています。自然災害の発生を防ぐことは出来ませんが、日頃から「わが身は自分で守る、わが町は自分たちで守る」という「自助」・「共助」の精神で、家族や地域で災害発生時に備える事が必要です。広島市も学区毎に、自主防災組織を再編成することを求めています。大芝社協の自主防災組織を編成するにあたり、各町内会の自主防災組織を再編成・再確認をして頂いています。近隣の絆が防災の基本です。自主防災活動へのご協力をお願いします。

### 献血部 献血部長 増本 功

9月16日(金)献血活動を大芝小学校体育館で行ないました。医療に欠かす事の出来ない輸血用血液は、皆様方の献血により成り立っています。この輸血用血液を確保するため、献血活動を実施し、出来るだけ多くの方に献血をして頂くため、各町内会に協力をお願いしています。今回は、51名の方の、400mL献血がありました。

毎年この時期に献血活動を行っていますので、献血の趣旨をご理解頂きご協力をお願いします。

福祉部

福祉部長 小田 正人

生きがいとは、人と人との心のつながりです。「ふれあいいきいきサロン」は、同じ地域に住む65歳以上の高齢者で、一人暮らしの人を対象に、気軽に楽しく無理なくの合言葉で、ふれあいを深め、安心づくり、楽しみづくりを町内会単位で開催しています。緊急時や非常時に頼りになるのは、「向こう三軒両隣」「遠くの身内より 近くの他人」です。日頃から、いきいきサロンに参加して、地域のボランティアの方と一緒に楽しみながら仲間づくりをして、安心して過ごせるようにして頂ければと思います。

また、福祉活動は、特定の人や団体のものでなく、町民一人ひとりが作り上げていくものです。どうか皆様の温かいご支援ご協力をお願いいたします。

以下、各町内会の活動状況の一部を紹介します。

ふれあいいきいきサロンだより

大宮一丁目いきいきサロン

大宮一丁目福祉推進委員 雲津 寛幸

7月23日「安全でおいしい広島の水道水」と題して、広島市水道局から講師を招いて、お話を聞きました。日頃、何気なく飲んでいる水道水は、厳しい水質監視や数々の検査を経て、私たちの家庭へ送られている事がわかりました。広島の水道水がなぜ安全でおいしいかを、参加者全員が再確認し、有意義ないきいきサロンでした。



大宮二丁目いきいきサロン

大宮二丁目福祉推進委員 桑本 義弘

3月に広島市健康長寿課の出前講座を契機に、大宮二丁目のふれあいいきいきサロンを立ち上げました。4月は、桜が満開の大芝公園で花見弁当を食べながら、楽しいひと時を過ごしました。7月13日には、町内の倉岡さんの指導のもとに、14名が町内盆踊り大会へ向けて炭鉱節やどんぱん節の踊りを習い、30日の本番の盆踊り大会に花を添えました。

交通防犯部

交通防犯部長 飯田 悦弘

大芝学区13町内会の防犯部長を中心に、毎月第4日曜日午前9時から約1時間、電柱などに貼ってある広告違反物の除去を行なっています。その時に、道路などに捨てられたタバコの吸殻や、空き缶・ペットボトルなどゴミ拾いをしながら、きれいな町づくりに協力しています。きれいな町は犯罪のない安全な町になります。みんなで広告違反物やポイ捨てのない町にして、安全で住み良い町づくりをしたいですね。

夜間の防犯防火パトロールは、各町内会の防犯部長さんを中心に行なっています。

また、子ども達の登下校時の子ども見守り活動は、各町内会で子ども見守り推進隊を編成して頂いて活動しています。見守り活動をして頂いている皆さんに感謝してます。

体育部

体育部長 大下 元治

体協だより

大芝体協は、スポーツを通じて体力の向上と、地域社会を明るくする事に寄与する目的で活動しています。上期(4月～9月)の事業を報告します。

- 春季町内対抗ソフトボール大会 [4月3日] 優勝：楠木三丁目
●町内対抗町民親善体育祭 [4月17日] 優勝：大芝一丁目 準優勝：楠木四丁目
●体協まつり [7月24日] 老若男女、幼児など幅広い人が参加。ミニテニス、ディスクドッジ、室内ペタンクなど、軽スポーツを楽しみました。
●町内対抗ソフトバレーボール大会 [9月4日]～16チーム参加～ 優勝：三篠三丁目 準優勝：大芝一丁目 3位：楠木二丁目/三篠二丁目

下期の行事については、町内会の回覧などでお知らせします。多数の参加をお願いします。



長寿大学部

長寿大学部長 金子 廣光

歳を取るに連れて、爽やかな高齢者になるための長寿大学です。講師に様々な分野の方をお迎えし、毎月第3木曜日午後1時30分から2時間、大芝集会所で開校しています。毎回50人余の方が参加しています。

- 5月19日 アンチエイジングの科学～快老快適を～ ◆講師：広島市科学技術市民カウンセラー 佐藤 政美
6月16日 心のクセってご存知ですか～交流分析で自分発見～ ◆講師：交流分析士 宇野しのぶ
7月21日 東日本大震災から学ぶこと～救援活動の現場から～ ◆講師：日赤広島県支部主任 水無瀬
9月15日 アンチエイジングの科学～老い仕度～ ◆講師：広島市科学技術市民カウンセラー 佐藤 政美
10月20日 洪水ハザードマップの活用についてを予定 ◆講師：広島市科学技術市民カウンセラー 佐藤 政美
11月17日 未定
12月15日 未定



福祉のまちづくり部

福祉のまちづくり部長 濱本 雅和

福祉のまちづくり部は、「お茶べりサロン」「いきいきウォーキング」「天使のつどい」の3つの活動を行っています。お友達、近所の方をお誘い頂いて、気軽に参加して下さい。



【お問合せ先】 080-1914-4954 世話人 大原 幹夫

奇数月の第4火曜日、午後1時30分～3時30分の2時間、大芝集会所で開催しています。年齢不問で、脳の生き生き活性化を伝授します。参加者が主役で趣味や好きな事を披露したり、みんなで集まって楽しい時間を過ごして元気になろう、という活動です。最近、詩吟・カラオケ・フラダンスなど、趣味で習った事を披露したり、紙芝居や朗読をしてもらったりしてみんなで楽しんでいます。お知り合いの方、気軽に参加して下さい。

いきいきウォーキング

【お問合せ先】 082-237-0640 世話人 渡部 武久

毎月、第1土曜日午前9時に、楠木公園に集まり、ラジオ体操をした後、大芝ランニングコース～牛田ランニングコースを一巡する、約3.1キロを歩いています。仲間と一緒に歩くのは気持ちいいですよ。気軽に参加して下さい。



【お問合せ先】 082-237-3668 世話人 山田真知子

子どもは社会の宝です。核家族で子どもを育てるのは、いろいろと悩む事も多いと思います。0歳児～未就学児と保護者の子育ての支援です。同年齢の子ども達と遊び、保護者同士で育児・趣味・得意な情報を語り合い、人生の先輩や同輩による育児相談の場になっています。家から一歩外に出て、楽しいひと時を過ごして下さい。2月・8月・10月の3ヶ月を除き、毎月第2日曜日午前10時30分から12時まで、大芝集会所で「天使のつどい」を開いています。赤ちゃんや幼児と一緒に、楽しいひと時を過ごしてもらっています。子育ての悩み事や食事のレシピなど、子育て世代の親同士が仲良くなって、ストレスの発散をしていただいています。予約なしのオープンスペースですから気軽に参加して下さい。現在、15～20組の親子の参加があり、親同士・子供同士も仲良しになっています。



大芝地区社協総会報告

5月20日(金)18時から大芝集会所において、各町内会三役(会長・副会長・会計)各種団体長の総数66人が出席し総会が開催されました。前年度決算が承認され、新会長に佐々木浩吉氏を選任し、本年度の事業計画・予算案などが承認されました。今年度も社協行事への参加とご協力をお願いします。

平成23年度 大芝地区社協役員

Table with 3 columns: 役職 (Position), 氏名 (Name), 所属団体等 (Affiliated Organization). Lists various roles like 顧問, 会長, 副会長, etc., and their respective names and organizations.